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本版责编：沈 寅 白之羽 林子夜

近日，江苏省国资委党委与江

苏省国信集团、江苏省农垦集团开

展主题教育委企联学读书班活动。

结合国资国企实际，两次读书

班分别以“学习贯彻习近平总书记

关于能源工作重要论述，以省属能

源企业高质量发展的过硬成绩推动

绿色低碳转型、保障江苏能源安全”

以及“学习贯彻习近平总书记关于

国家粮食安全重要论述，以粮食产

业高质量发展走在前列的过硬成绩

保障江苏粮食安全”为主题，组织了

集体参观、集中学习、专题讲座、交

流发言等活动。

对于委企联学这种形式，江苏

省国资委党委书记、主任谢正义表

示，省国资委系统上上下下都要自

觉 服 从 服 务 全 省 经 济 社 会 发 展 大

局，齐心协力抓好主题教育，把党

的 创 新 理 论 和 新 发 展 理 念 融 入 做

强 做 优 做 大 国 有 资 本 和 国 有 企 业

全过程。

在江苏省国信集团，读书班参学

党员来到综合运营管理中心，大屏幕

上实时显示着各个能源板块的运行

情况。经过多年的发展，集团已经建

成投运集“风、光、水、火、气、储”等多

种业态于一体的能源产业体系。

参观结束后，江苏省国资委副主

任李秀斌进行了领学并作交流发言：

“对于国信集团而言，就是要抢抓机

遇，积极布局，加快推进重大项目，切

实把项目建设好、运营好。对我们而

言，就是加快国有资本布局优化和结

构调整，委企联动，各方聚力，共同保

障江苏能源安全。”

“确保迎峰度夏高峰时段集团省内电厂稳发满发，为我省

夏季能源安全稳定供应压舱顶梁。”迎峰度夏即将来临，江苏省

国信集团党委书记、董事长浦宝英在领学之后进行了表态。

时值夏收夏种之际，主题教育读书班又来到江苏省农垦

集团开展委企联学、调查研究，听取意见建议，共谋推进省属

涉农涉粮企业高质量发展思路举措。

“找准定位、主动作为，为保障全省粮食安全提供更加坚

实有力的支撑。”对于省农垦集团如何履行好保障全省粮食

安全政治责任，谢正义在领学之后说。

江苏省农垦集团党委书记、董事长魏红军在领学后介

绍，集团党委突出笃信笃行，在学思想上“向前一步”；突出固

本培元，在强党性上“更进一步”；突出破解难题，在重实践上

“登高一步”；突出高质高效，在建新功上“跨越一步”。

在交流发言环节，省农垦集团党委副书记、总经理胡兆辉表

示，集团将加快建成供给保障安全有力、高产高质绿色高效、产

业链条健全完备、竞争优势明显的一流现代农业集团，力争在国

家新一轮粮食千亿斤产能提升行动中走在前列。

江苏省国资委副主任郁平表示，省属企业推进农业现代

化仍然面临很多挑战，要通过实施产业强企战略、推进现代

农业产业链建设、提高科技创新水平等方式，推动打造综合

实力强的大粮商，从而切实保障好老百姓的“菜篮子”“米袋

子”“奶瓶子”。

两次主题教育委企联学读书班让参学党员受益匪浅，大

家一致表示，委企联学读书班形式新颖，契合省属企业实际，

收获很多，将以委企联学读书班为契机，始终保持事事落实

到位的责任担当，主动识变、应变求变，切实把学习成效转化

为做好本职工作、推动事业发展的生动实践。
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6 月 8 日，第十四届陆家嘴论坛在上海开

幕。本届论坛的主题为“全球金融开放与合

作：引导经济复苏的新动力”。

中国金融管理部门的负责人，国内外的

专家，共同探讨如何加强国家和地区之间的

金融合作，提振发展信心，着力提升金融服务

实体经济的能力和效率，促进全球经济复苏

和金融稳定。论坛设有 7 场全体大会和 3 场

浦江夜话，议题涵盖当前经济、金融领域的热

点问题，包括“自贸试验区功能提升与金融高

水平改革开放”“构建更好支持科技创新的金

融服务体系”“全球货币政策调整与金融风险

防范”“养老金融的机遇与责任”“全球资产管

理行业发展新趋势”“构建支持‘双碳’战略的

绿色金融体系”等 10 个议题。

国家金融监督管理总局局长李云泽说，

新时代十年，我国建成了全球最大的银行体

系，第二大保险、股票和债券市场，为经济社

会长期稳定健康发展提供了有力支撑。今年

以来，我国经济发展回升向好态势持续巩固，

市场需求稳步恢复，积极因素不断增多，彰显

出强大的韧性和活力。顺应新形势新要求，

国家金融监督管理总局将坚决扛起新时代金

融监管的职责使命，以新机构新气象新建树，

当好贯彻党中央、国务院决策部署的执行者、

行动派、实干家，完整、准确、全面贯彻新发展

理念，助力加快构建新发展格局，推动高质量

发展取得新成效。

中国人民银行行长易纲在演讲中表示，

中国要完成全球最高碳排放强度的降幅，用

全球历史上最短的时间，实现从碳达峰到碳

中和，这是一场广泛深刻的经济社会变革，

意味着我国在产业结构、能源结构、生产方

式、生活方式等方方面面都必须发生深刻转

变 。 其 中 ，绿 色 金 融 将 发 挥 重 要 作 用 。 当

前 ，我 国 已 形 成 以 绿 色 贷 款 和 绿 色 债 券 为

主、多种绿色金融工具蓬勃发展的多层次绿

色金融市场体系。截至 2023 年一季度末，

我国本外币绿色贷款余额超过 25 万亿元人

民币，绿色债券余额超过 1.5 万亿元人民币，

均居全球前列。

中国证监会主席易会满围绕“坚定不移

走好中国特色现代资本市场发展之路，更好

助力中国式现代化”发表演讲。易会满表示，

证监会将认真抓好新一轮推动提高上市公司

质量三年行动方案的实施，会同有关方面着

力完善长效化的综合监管机制，持续提高信

息披露质量，保持高压态势，从严惩治财务造

假、大股东违规占用等行为，推动上市公司提

升治理能力、竞争能力、创新能力、抗风险能

力、回报能力，夯实中国特色估值体系的内在

基础。

中国人民银行副行长、国家外汇管理局

局长潘功胜在演讲中表示，人民币资产具有

竞争力的真实利率，为我国贸易投资伙伴持

有的人民币提供了良好的保值能力。近年来

我国外汇市场运行逐渐呈现较强的韧性，市

场参与主体更加成熟，交易行为更加理性，汇

率避险工具更多运用，以及人民币跨境使用

水平的大幅提升大幅压缩了汇率风险敞口。

总体看，我国外汇市场有望保持较为平稳的

运行状态。

从 2008 年第一届举办，至今陆家嘴论坛

已跨越 15 个春秋，见证并推动了上海国际金

融中心建设取得重要进展。上海市市长龚正

说，今天的上海，已经基本建成与我国经济实

力以及人民币国际地位相适应的国际金融中

心，正在奋力推进向更高发展水平迈进。上

海将紧紧围绕中国式现代化的本质要求，秉

持开放合作的理念，立足中国、拥抱世界、携

手共进，不断开创上海国际金融中心建设新

局面，为全面建设社会主义现代化国家作出

更大贡献。

6月 8日，第十四届陆家嘴论坛在上海开幕

提升金融服务实体经济能力
本报记者 谢卫群 吴秋余 屈信明

本报北京 6 月 8 日电 （记者林丽鹂）记

者 8 日从国家市场监督管理总局获悉：2022
年度企业年报工作进入最后一个月，多地企

业发现，选择任一系统登录一次即可全面完

成市场监管和税务年报，实现了以“数据跑”

代替“企业跑”。此举也推进了跨部门联合监

管常态化。

近年来，市场监管总局高度重视企业年

报工作“多报合一”，目前已在全国实现与人

社、商务、外汇管理等部门的年报事项“多报

合一”，相关信息一次填报，部门之间实行共

享，有利于减少企业信息多头报送，大幅减轻

企业负担，降低制度性交易成本。

今年，市场监管总局认真落实《国务院办

公厅关于复制推广营商环境创新试点改革举

措的通知》，在北京、上海、重庆、杭州、广州、

深圳 6 个营商环境试点城市推行与税务部门

企业年报“多报合一”改革，并在积累经验成

效的基础上，指导其他地区结合本地实际参

考借鉴试点地区经验做法，并已在河北、江

苏、浙江、山东等多地试点成功。

目前主要采用以下两种报送模式：一是

“一次登录、一次填报”模式，企业选择任一系

统登录一次即可全面完成市场监管和税务年

报；二是“数据共享、结果共用”模式，企业在

税务部门填报相关信息后，由税务部门将信

息推送至市场监管部门。

浙江今年在全省实施市场监管和税务部

门“多报合一”采用的就是第一种模式。通过

用户体系互认、年报页面一体、填报流程衔

接、重复字段关联模式，确保企业法定代表

人、财务负责人、办税员选择任一系统登录一

次即可全面完成市场监管和税务年报。此举

也将实现以“联合报”推进“联合管”，重点对

年报数据异常的企业以跨部门联合双随机监

管方式进行抽查检查，优化监管资源，提高监

管 的 精 准 性 和 有 效 性 。 浙 江 通 过“ 多 报 合

一”，减少企业年报重复数据项 62 个、外商投

资企业年报重复数据项 71 个。2022 年度完成

“多报合一”的企业达 243.3 万家，占符合条件

企业的 95.1%。

河北、江苏、山东等地则主要采用第二种

模式。河北采取“数据同源、信息共享”的方

式，税务部门每年年初将税务年报中的资产状

况信息共享至市场监管部门，相关信息自动代

入相关企业年报的填报环节，企业结合实际予

以核对确认或调整修改后，依法在规定时限内

完成企业年报的报送公示。江苏支持企业自

主选择是否进行“多报合一”，对于选择“多报

合一”的企业，即授权省级税务部门以数据共

享方式，将相关信息提供给省级市场监管部

门，两部门之间定期开展数据比对工作，避免

数据遗漏、缺失。截至目前，江苏省已有 60 万

户企业通过“多报合一”方式填报企业年报，占

同期年报企业的 26.64%，选择“多报合一”的企

业年报数据质量更高。山东今年支持全省各

类经营主体，以授权方式自动获取税务部门相

关信息，授权采取“一次授权终身使用”原则，

最大限度提高经营主体年报的便利度。

下 一 步 ，市 场 监 管 总 局 将 稳 妥 有 力 推

进年报“多报合一”，提升年报集成化水平，

推 动 年 报 工 作 高 质 量 发 展 ，为 构 建 适 应 新

形 势 新 任 务 新 要 求 的 信 用 监 管 机 制 夯 实

基础。

市场监管总局推动与税务部门年报“多报合一”

有效减少企业信息“多头报”“重复报”

■经济聚焦R

近 日 ，天 气 晴 好 ，气

温升高，适宜晒盐作业。

在 河 北 省 唐 山 海 港

经 济 开 发 区 长 芦 大 清 河

盐场，工人正在工作。

刘满仓摄

（新华社发）

夏
日
盐
场

本报北京 6月 8日电 （记者冉永平、丁怡婷）记者 8 日从

中国海油获悉：位于珠江口盆地海域的我国首个自营深水油

田群——流花 16—2 油田群累计生产原油突破 1000 万吨。

流花 16—2 油田群平均水深 412 米，是我国海上开发水深

最深的油田群，拥有亚洲规模最大的海上油气田水下生产系

统。2020 年 9 月首个油田投产以来，流花 16—2 油田群产量

节节攀升，当前油气日产量保持在 1.1 万吨油当量以上。

据了解，我国已在深水海域勘探开发了 12 个油气田，深

水油气年产量超过 1000 万吨油当量，深海油气领域正成为保

障国家能源安全的重要力量。

我国首个自营深水油田群

原油累计产量突破1000万吨


